

La bataille d'Artois Mai - juin 1915

NEUVILLE-SAINT-VAAST

La première grande offensive tentée depuis la stabilisation du front va être déclenchée en Artois. La 39^e division en fera partie.

D'Outkerque, le 153^e gagne, par étapes, la région de Bray et de Mareuil, et relève, le 28, le 146^e dans les tranchées au Sud-Est de Neuville-Saint-Waast.

Le 9 mai, à 10 heures, après une minutieuse préparation, le régiment bondit hors des tranchées, enlève d'un seul élan trois lignes ennemies, prend le hameau de Rietz, pénètre dans Neuville-Saint-Waast, où s'engage une lutte acharnée, qui durera plusieurs jours. Après des tentatives sur le bois de la Folie et la lisière Nord-Ouest de Neuville, le régiment est relevé. Le lieutenant-colonel d'AMBLY est blessé, 35 officiers et 2.000 hommes sont tombés.

LE LABYRINTHE

Après un court repos, le régiment remonte en ligne à La Targette, puis à Neuville. Il doit prendre part à l'offensive générale du 16 juin. Celle-ci n'ayant pu progresser d'une manière satisfaisante, une lutte sanglante et acharnée a lieu le 18, puis le 27 juin et, ensuite, le 1^{er} juillet, dans les fameuses tranchées du Labyrinthe.

Dans cette nouvelle forme de combat, le 153^e fournit une preuve nouvelle de sa ténacité et de son endurance.

Le 2 juillet, la relève se fait et le 153^e, après une revue du général **JOFFRE**, quitte l'endroit pour la Lorraine.